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1. Begrüssung durch die Co-Präsidentin 
 
Die Co-Präsidentin eröffnet um 19:13 Uhr die 47. Generalversammlung der Freien Fischer 
Vereinigung.  
Sie bedankt sich im Namen des Vorstandes bei allen Anwesenden für ihre Anwesenheit 
und ihre Mitarbeit zu Gunsten der FFVGS. Sie stellt fest, dass die Einladung gemäss 
Statuten Artikel 19 fristgerecht erfolgt ist. Zusätzlich wurde die Einladung sowie das 
Protokoll der GV 2023 im Internet publiziert. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler: 
 
Von der Co-Präsidentin werden folgende Personen als Stimmenzähler vorgeschlagen: 

• 1. Werner Desiante, erste zwei Tische 

• 2. Hans Keller, nächste zwei Tische 
 

Protokoll der 45. ordentlichen Generalversammlung der 
Freien Fischer-Vereinigung Greifensee/Schwerzenbach 
 
47. Generalversammlung / Protokoll 
Freitag, den 9. Februar 2024 um 19:13 Uhr 
Clubhaus FCG, Goalino, Greifensee 
 
Türöffnung: 18:30 Uhr 
 
Traktanden 
1. Begrüssung durch die Co-Präsidentin  
2.  Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 46. ordentlichen GV 2023 
4. Jahresbericht der Co-Präsidentin 
5.  Jahresbericht der Kassierin 
6. Bericht der Revisoren 
7. Abnahme der Jahresrechnung 2023 inkl. Décharche-Erteilung 
8. Mutationen  
 Kurze Pause 
9.    Anträge 
 a) des Vorstandes 
  - Reorganisation der Freien Fischer-Vereinigung Greifensee/Schwerzenbach 
  - Integration der Jugendgruppen-Buchhaltung in die Vereins-Buchhaltung 
  - Auflösung Fischereifonds 
 b) der Mitglieder 
10. Jahresprogramm FFVGS 2024 
11.  Jahresbudget 2024 
12. Wahlen (Delegierte FKZ, Ersatz-Revisor/in, Vorstand, Präsidium) 
13. Ehrungen 
14. Varia 
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Die Stimmenzähler werden durch die Versammlung ohne Gegenstimme gewählt. 
 

• Anwesend: 47 Personen      

• Aktive (Stimm- und Wahlberechtigte): 42 : 2 = 21  

• Mehr (Mehrheit der eingegangenen Stimmen): Einfaches Mehr: 22 
Stimm- und wahlberechtigt sind Aktivmitglieder aus den Kategorien Ehrenmitglieder, 
Freimitglieder, Aktivmitglieder und Vorstand. 
 
Artikel 8 und 9: Passivmitglieder und Junioren haben eine beratende Funktion, aber kein 
Stimm- und Wahlrecht. 
 
Neuaufzunehmende Mitglieder haben erst nach ihrer Aufnahme in den Verein ein Stimm- 
und Wahlrecht. Dieser Zeitpunkt wird bekanntgegeben und ist nach Traktandum 8. 
 
Hinweis auf Artikel 23 unserer Statuten: Beschlüsse und Wahlen an der Generalver-
sammlung werden mit einfachem Mehr gefasst, sofern die Statuten nichts anderes 
vorschreiben. 
 
Hinweis auf Artikel 10 unserer Statuten: Aufnahmegesuche als Aktivmitglied werden an der 
Generalversammlung mittels absoluten Mehr entschieden. 
 
3. Protokoll der 46. Generalversammlung 2023 
 
Das Protokoll wurde durch Aktuarin Annamaria Ress verfasst. Die Co-Präsidentin bedankt 
sich dafür. 
 

• Das Protokoll wurde den Aktivmitgliedern 14 Tage vor der GV auf der Internetseite 
zugänglich gemacht und wird nach der GV wieder entfernt. 
 

Der Vorstand findet das Protokoll für richtig verfasst und empfiehlt der Versammlung das 
letztjährige Protokoll anzunehmen. 
 
Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
4. Jahresbericht 2023 der Co-Präsidentin  
 
Der Jahresbericht wird in Form einer Fotopräsentation mit Eindrücken einiger Anlässe der 
FFVGS präsentiert. Die Co-Präsidentin erwähnt, dass das vergangene Jahr ein sehr 
intensives war. Geprägt war das Vereinsjahr von viel Arbeit für den Vorstand und 
intensiven Sitzungen, dem Rücktritt des Obmanns Oli Beck und damit eine weitere Vakanz 
im Vorstand. 

Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

5. Jahresbericht der Kassierin, Bilanz und Erfolgsrechnung 2023, Jugendgruppe und 
Verein 
 
Kassierin Renate Rieder präsentiert die Zahlen des vergangenen Jahres. Es resultiert für das 
Jahr 2023 ein Verlust (Verein) von CHF 3237.91 und CHF 607.05 (Jugendgruppe). Es folgen 
weitere Details zur Jahresrechnung und die Anmerkung, dass wenigstens die Einnahmen 
des Sommernachtsfestes in etwa gleicher Höhe wie letztes Jahr gehalten werden konnten. 
Dennoch hat auch unser Verein die Preiserhöhungen stark zu spüren bekommen. 
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6. Bericht der Revisoren 
 
Unsere aktuellen Revisoren für das Vereinsjahr 2023 sind: 

1.   Revisor; Daniel von Brüning 
2. Revisorin; Gabi Grundwürmer 

Die Revisoren haben unsere Kasse einer eingehenden Überprüfung unterzogen und 
Stichproben gemacht. Sie erteilen ein grosses Kompliment an die tadellos und sorgfältig 
geführte Kasse und Buchhaltung und empfehlen der Versammlung Abnahme derselben und 
dem Vorstand/Kassierin Décharge zu erteilen. 

Die Erfolgsrechnung der Jugendgruppe schliesst mit folgenden Zahlen ab: 
 

• Verlust CHF      607.05 

 

Die Erfolgsrechnung des Vereins schliesst mit folgenden Zahlen ab: 
 

• Verlust vor Abschreibung CHF   2‘237.91 

• Verlust nach Abschreibung CHF   3‘237.91 

• Vereinsvermögen inkl. Jugendgruppe CHF   66‘114.08 

 

7. Abnahme der Jahresrechnung 2023 und Décharge-Erteilung 
 
Die Jahresrechnung 2023 wird auf Antrag der Reviroren einstimmig angenommen, die 
Décharge wird erteilt. 

 

8. Mutationen 
 
Die Co-Präsidentin erinnert daran, dass unser Vereinsmitglied Karl Huber im Februar 2023 
leider verstorben ist. Es wird eine Schweigeminute eingelegt. 
 

Auf die GV 2024 wurden uns 22 Austritte (Florian Baumert, Oliver Beck, Susanne Beerli, 
Keila Bethancourt, Dario Caiazzo, Roland Fischer, Hansruedi Frey, Leon Greuter, Gabi 
Heimgartner, Alex Kusmiski, Thomas Lindic, Oliver Nicolaus, Fabio Noro, Bruno Ramos, 
Markus Ritter, Eric Scagnetti, Linard Seitz, Frank Sharma, Kurt Sommer, Werner Spiess, Rolf 
Zollinger, Markus Zweifel) gemeldet und diverse Kategorienwechsel. Ebenso ausgetreten 
sind Hani Berghach, Jamie Keller, Randy Keller und Julian Berk (Junioren). 
 
Der Vorstand schlägt die Aufnahme folgender Neumitglieder vor. Die Neumitglieder, sind 
nach Ende des Traktandum 8 offiziell Aktivmitglieder und somit stimmberechtigt. Es sind 
dies: Martin Schütz, Andy Seiler, Edy Pfammatter. Tullio Morosani bewirbt sich neu als 
Aktivmitglied (Wechsel von Passiv). Ausser Edy Pfammatter, der gerade in den Ferien weilt, 
stellen sich die Bewerber persönlich kurz vor.  
 

Die 4 neuen Kollegen werden von der Versammlung einstimmig aufgenommen. 
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Ebenso wurden Helga Schmitter und Regina Ramseier bereits vom Vorstand als Passiv-
Mitglieder aufgenommen. Simon Schmid wechselt von Aktiv zu Passiv. 

Zahlen, nach GV 2024 
Aktive 50 
Veteranen 14 
Passiv 43 
Ehrenmitglieder 10 
Freimitglieder 13 
Jugendgruppe   4 
Junioren   6 
Vorstand   6 
Total: 146 Mitglieder  
 
Ab jetzt sind 45 Personen stimmberechtigt. 
Stimmberechtigung nach Aufnahme der Neumitglieder: 45 (42 + 2) = einfaches Mehr 23  
 
Pause – ca. 15 Minuten 
 

9.    Anträge 
 a) des Vorstandes 
 - Reorganisation der Freien Fischer-Vereinigung Greifensee/Schwerzenbach 
 
Die Co-Präsidentin berichtet vom vergangenen, recht schwierigen Vereinsjahr. Der 
Rücktritt von Eki Altiparmak aus dem Vorstand war seit einem Jahr bekannt. Er wird mit 
einem Präsent aus dem Gremium verabschiedet. Der Vorstand ist glücklich, dass Eki mit 
seinem Wissen auch weiterhin für Beratung zur Verfügung stehen wird. 
 
Oli Beck hat sich eher überraschend entschieden, aus dem Verein per Ende 2023 
auszutreten. Nach seiner Neuaufnahme im vergangenen Jahr und seiner Wahl in den 
Vorstand ist es ihm dennoch nicht ganz gelungen, sich wieder im Verein zu integrieren. 
Auch die Akzeptanz seitens der Mitglieder hat gefehlt. 
 
Der Vorstand besteht derzeit nur noch aus 6 Mitgliedern, es fehlt das Präsidium und der 
Obmann, die Situation ist schwierig und es sei keine «Vorstands-Show», wie Renate Rieder 
anmerkt. Man sei im Vorstand sehr bemüht, auch das Vereinsleben wieder anzukurbeln, 
damit Stimmen wie, man müsse nur «chrampfen», dereinst der Vergangenheit angehören. 
Dafür hat der Vorstand unter anderem im September eine Strategie-Sitzung durchgeführt, 
in der festgelegt wurde, wie es mit dem Verein weiter gehen könnte. So fiel der 
einstimmige Entscheid zu einer Reorganisation, in der bisheriges in Frage gestellt werden 
darf und neue Ideen und Vorschläge in Arbeitsgruppen erarbeitet werden. 
Als erstes soll im 2024 auf die beiden Grossanlässe Jungfischerkurs und Sommernachtsfest 
verzichtet werden. Die so gewonnene Zeit soll der Neuausrichtung gewidmet werden. 
 
Es folgen diverse Meinungsäusserungen von Mitgliedern, die sich positiv äussern (auch 
kritisch in Bezug auf den bevorstehenden «Hoselupf» und die viele Arbeit). Negativ äussert 
man sich auch, dass von der Gemeinde keinerlei Unterstützung kommt. 
 
Mit einer Gegenstimme und zwei Enthaltungen wird der Antrag zur Reorganisation von der 
Versammlung angenommen. 
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- Integration der Jugendgruppen-Buchhaltung in die Vereins-Buchhaltung 
Die Kassierin erläutert die Gründe für die Integration in die Vereins-Buchhaltung. Das sei 
einst eine gute Lösung gewesen, aber inzwischen nicht mehr nötig und einfacher, wenn die 
Jugendgruppe in die Vereinsbuchhaltung integriert werde. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
- Auflösung Fischereifonds 
Auch dies, erläutert die Kassierin, sei inzwischen ein Nullsummenspiel. Hans Keller 
korrigiert, dass der Fonds einst für Projekte eingerichtet worden sei, inzwischen sei er 
«zweckentfremdet» und deshalb nicht mehr nötig. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen 

 
b) der Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingereicht worden. 
 
10. Jahresprogramm FFVGS (Verein und Jugend) 2024 
 
Im Jahresprogramm wurden aufgrund der nun vor uns liegenden Reorganisation einige 
Änderungen gegenüber den Vorjahren vorgenommen: 

- Der Helferausflug findet nicht statt, weil keine Grossanlässe durchgeführt werden. 
- Die Vereinsanlässe wie Vereins- und Plauschfischen sowie (neu!) ein Chlaushöck 

(neu, statt Absenden) für die Jugendgruppe und das Absenden werden im 
Programm terminiert. 

- Die nächste GV findet am 7. Februar 2025 statt. 
 
Die Versammlung bestätigt das Jahresprogramm einstimmig.   
 
11. Jahresbudget 2024 
Das Budget sieht einen Ertrag von CHF 10'900 und einen Aufwand von CHF 30'600 vor, was 
einem Verlust von CHF 19'700 entspricht. 
Der Vorstand empfiehlt, die Annahme des Jahresbudgets 2024. 
 
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

 
12. Wahlen  
 
Wir befinden uns in einem Wahljahr.  
 
Delegierte FKZ 
Die Co-Präsidentin erkundigt sich, ob Werner Desiante, Franz Grundwürmer und Koni Kurth 
diese Aufgabe weiterhin übernehmen möchten. Sie bestätigen dies. Neu möchten sich 
auch Ben Galler und Tullio Morosani als Delegierte zur Verfügung stellen. 
 
Die Versammlung bestätigt die Wahl aller 5 Delegierten einstimmig. 
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Ersatz-Revisor/in 
Dani von Brüning hat als Revisor ganze sechs Jahre mitgewirkt (2 Jahre als Ersatz-Revisor, 2 
Jahre als 2. Revisor und 2 Jahre als 1. Revisor). Mit einem Geschenk und grossem Dank für 
seinen Einsatz wird er aus dem Amt entlassen. 
 
Neu rutscht deshalb Gabi Grundwürmer als 1. Revisorin nach, Hanspeter Roos als 2. 
Revisor. Als Ersatz-Revisorin stellt sich Doris Britschgi zur Verfügung. 
 
Alle werden von der Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
Vorstand 
Da eine Doppelfunktion von Kassierin und Präsidium eigentlich nicht erlaubt ist, haben wir 
das Co-Präsidium eingeführt. Eki tritt nun nach 10 Jahren im Vorstand zurück, was eine 
Ersatzwahl im Co-Präsidium bedarf. Marco Rigert (Bauchef) stellt sich dafür zusammen mit 
Renate Rieder zur Verfügung. 
Alle Vorstandsmitglieder (Renate Rieder, Marco Rigert, Luca Ress, Nicole Hafner, Kevin 
Senn, Annamaria Ress) stellen sich weiterhin zur Verfügung. 
 
Die Versammlung bestätigt das Co-Präsidium und den Vorstand einstimmig. 
 
Der Vorstand setzt sich ab sofort wie folgt zusammen: 
–  Renate Rieder (Kassierin, Co-Präsidentin)  
–  Marco Riget (Bauchef, Co-Präsident)  
–  Nicole Hafner (Festwirtin)  
–  Annamaria Ress (Aktuarin) 
–  Luca Ress (Küchenchef)  
–  Kevin Senn (Materialchef) 
 
13. Ehrungen 
 
Vom Vorstand wird als neues Freimitglied Eki Altiparmak vorgeschlagen.  
 
Der Antrag wird einstimmig von der Versammlung angenommen. 
 
 
14. Varia 
 
Mitteilung von Renate Rieder (Co-Präsidentin): Wer kennt das Fischzentrum Schweiz? Soll 
hier etwas zur Unterstützung gespendet werden? 
Der Tenor aus der Versammlung lautet, zuerst zu den eigenen Finanzen zu schauen. 
 
Renate Rieder möchte das Kipp-Kessi endlich aus ihrer Garage entfernt haben. 
Bruno versucht es auf Ricardo zu verkaufen. 
 
 
Ende der GV vom 09.02.2024:  21.30 

Protokoll: Annamaria Ress 


